

Medienprojekt NET- Parcours

Die Bedeutung des Internets für Jugendliche nimmt immer weiter zu. Sie haben die Möglichkeit am Internet mitzuwirken, es zu gestalten, eigene Inhalte zu erstellen und diese dann zu veröffentlichen. Vor allem die Kommunikation mit Freunden spielt eine sehr wichtige Rolle. Die Jugendlichen können Freunde auf der ganzen Welt finden und mit ihnen Gedanken austauschen. Diese vielen Möglichkeiten sind positive Resultate des Internets.

Dahinter verbergen sich jedoch auch viele Gefahren, wie sich in Gesprächen mit Schüler*innen immer wieder zeigt. Eine Gefahr, die häufig nicht gesehen wird, ist, dass man nie genau wissen kann, wer am anderen Bildschirm sitzt und mit wem man in Wirklichkeit chattet. Dies können ganz andere Personen sein als die, für die sie sich ausgeben. Auch ist es nicht selten, dass Schüler*innen anderen ihr Passwort anvertrauen. Das Ergebnis kann das inzwischen weit verbreitete „Cyber-Mobbing“ sein. Ein weiteres Problem ist, dass viele Schüler*innen sich nicht bewusst darüber sind, dass in öffentlichen Chaträumen und Gästebüchern jeder mitlesen kann und die anvertrauten Geheimnisse nicht geheim bleiben.

Der Net-Parcours soll diese Problem aufgreifen, versteckte und unbewusste Gefahren bewusst machen und die Parcours-Teilnehmer sensibilisieren, die Risiken selber zu finden und zu vermeiden, damit sie die Möglichkeiten des Internets sicher nutzen können.

Unterstützt von den Mitarbeiter*innen des Jugendschutzes der Stadt Bad Salzuflen und der Schulsozialarbeit wird der NET-Parcours pro Klasse und Tag im Jugendzentrum @on in Schötmar durchgeführt.

Eine parallele Infoveranstaltung zum Thema „Das Internet - Gefahren im Chat“ durch die Medienbeauftragte des Kreises Lippe wird zeitnah zum NET-Parcours für eine Doppelstunde in den Klassen durchgeführt.

Ein Eltern-Infoabend zum Thema für alle interessierten Eltern unserer Schule rundet das Medienprojekt in Jahrgang 5 ab.

Weitere Informationen zum Thema finden Sie unter den folgenden Links:

<http://www.klicksafe.de>

<http://www.jugendschutz.net>

